
上周四， 中国队在长沙终结
了“恐韩症”，赛后郑智、冯潇霆等
老队员的哽咽让人动容， 胜利的
泪水让人欣喜。今晚，国足将迎来
更大的挑战———世预赛客场对阵
小组领头羊伊朗队。 德黑兰的阿
扎迪球场始终是中国足球的梦
魇，这一次中国队能从这个“魔鬼
主场”全身而退吗？

说阿扎迪球场是中国队的梦
魇并不为过，此前中国队5次造访
这里5战全败。 别说中国队了，就
是号称亚洲老大的韩国队在德黑
兰也从来没有赢过球。 阿扎迪球
场特殊的“气场”，总是能够困住
东亚强队。 中国队上一次在阿扎
迪球场体会到快乐是1989年的世
预赛，那场比赛中国队虽然以2∶3
失利， 但是凭借主场2∶0的获胜，
挤掉了伊朗队进军了当时的世预
赛亚洲区六强赛。 那场比赛非常
艰苦，中国队一度0∶3落后被逼入
绝境， 不过中国队下半时非常顽
强， 凭借麦超的点球和马林的头
球抢点连扳两球， 最终淘汰了伊
朗队。中伊世预赛对垒，给中国球
迷留下刻骨铭心印象的还是1997
年的十强赛， 当时的中国队实力
强大，但却被伊朗队双杀。中国队

在大连主场2∶4惨遭伊朗队逆转，
到了德黑兰更是毫无还手之力，
1∶4惨败。 “4”这个数字似乎与国
足在德黑兰的遭遇有 “不解之
缘”， 在那场1∶4惨败之后的5年，
米卢的中国队曾经在德黑兰一次
邀请赛中与伊朗队交锋，结果0∶4
惨败。

中国队在长沙击败韩国队靠
的是一口气， 那场球中国队是在
“刀尖儿上跳舞”， 但韩国队也不
轻松，中国队在“刀尖儿”上，韩国
队至少也是在“刀刃儿”上。 而这
场客战伊朗队， 中国队面对这个
对手，有一种需要“仰视”的感觉，
这个“巨人”站在“山顶”，手持“大
斧”，马上就要“呼啸而来”。 中国
队此战的官方海报主题是 “笃
志———擎战于心， 不畏前行”，表
达了球队想要延续胜利的一种气
势。不过，记者在这里还是想提醒
中国队，在这样的客场进行比赛，
智慧和勇气往往同样重要。 很难
指望中国队打出对韩国队下半时
那种侵略性和强度， 场面如何对
中国队并不重要，哪怕场面再“猥
琐”，若能得到好的结果也是值得
的。当觉得取胜困难时，能够打平
拿1分也是非常好的。

■段言堂
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但但愿愿这这次次
是是胜胜利利的的泪泪水水

斯诺克中国公开赛开赛
新华社电 北京银行２０１７年

世界斯诺克中国公开赛昨日在京
正式拉开帷幕， 包括丁俊晖、 奥
沙利文、 特鲁姆普等在内的７２名
球员将在本次公开赛中角逐51万
英镑的奖金。

世界斯诺克中国公开赛是中
国最早的斯诺克职业排名赛， 也
是目前国内唯一以 “中国” 命名
的国际斯诺克职业排名赛。 该赛
事自２００５年起在北京举行， 丁俊
晖夺得了那一年赛事的冠军。 本
届赛事将于３月２７日至４月２日在
北京大学生体育馆上演， 赛事总
奖金高达５１万英镑， ７２名球员将
通过外卡赛以及６轮正赛争夺最
后的冠军。 丁俊晖与上届冠军特
鲁姆普的资格赛也将在北京进
行， 而时隔５年重新现身中国公
开赛的奥沙利文也是本届赛事的
一大看点。

２６日的发布会上，特鲁姆普、
丁俊晖、奥沙利文、希金斯、塞尔
比等巨星上台回答提问并和球迷
进行亲切互动。 上届冠军特鲁姆
普向赛事官方活动中的幸运球迷
赠送了礼物并合影留念。

“我非常希望看到年纪小的

运动员会在外卡赛上有一个好的
成绩， 因为这是他们一直以来的
坚持努力换来的成果， 在他们转
职业之前需要得到一些锻炼， 之
后对自己未来发展的方向会很明
确。” 丁俊晖谈起自己对本次赛
事的期待时说 。 而个性十足的
“火箭” 奥沙利文则开玩笑地表
示： “没有， 毫无期待。” 引起
现场一阵笑声。

本届赛事由世界职业台球和
斯诺克协会、 国家体育总局小球
运动管理中心、 中国台球协会、
北京市体育局联合主办。

新华社电 ２０１７年世界女
子冰壶锦标赛２６日落下帷幕，
加拿大队在决赛中以８∶３击败
俄罗斯队， 从而以１３连胜的傲
人战绩、 时隔９年再次夺得世
锦赛冠军。

冰壶在加拿大的受欢迎程
度可以媲美冰球， 全国有１５０
万冰壶玩家 ， 在本次夺冠之
后， 加拿大女子冰壶队已经１６
次夺得世锦赛金牌， 夺冠次数
是第二名瑞典队的一倍， 但她
们上一次夺冠还要追溯到２００８
年。 今年在北京首都体育馆，
加拿大队势如破竹， 在循环赛
取得１１连胜， 而在复赛和决赛

中， 她们也两胜俄罗斯队。
世界冰壶联合会主席凯思

尼斯在闭幕式致辞中说： “这
是我们继２０１４年北京世界男子
冰壶锦标赛之后， 第二次在北
京首都体育馆举办冰壶世锦
赛。 从每天满座的热情观众，
到冰上的顶级冰壶比赛， 都没
有让大家失望。”

北京市体育局局长孙学才
表示： “本届冰壶世锦赛不仅
为世界冰壶运动的普及与发
展、 各国体育文化的交流与传
播做出了积极贡献， 更为北京
办好 ２０２２年冬奥会积累了经
验， 营造了良好氛围。”

按照世界冰壶联合会的规
定 ，２０１６年和２０１７年两届世锦
赛总积分排名前七位的队伍，
获得参加平昌冬奥会的资格。
目前参加 ２０１８年平昌冬奥会
的前８支队伍已经确定，分别是
加拿大、英国（依靠苏格兰队晋
级）、日本、俄罗斯、瑞典、瑞士、
美国以及东道主韩国队。

由于没有参加去年的世锦
赛 ， 加之今年世锦赛战绩不
佳， 在循环赛中只获得２胜９负
的东道主中国队在全部１２支参
赛队中位列倒数第二， 她们只
能参加年底的落选赛来争取最
后两张平昌冬奥会入场券。

加加拿拿大大1133连连胜胜摘摘得得冠冠军军

２０１７年世界女子冰壶锦标
赛２６日在北京首都体育馆精彩
落幕。 本届比赛是北京成功申
办２０２２年冬奥会后， 举办的又
一项世界顶级冬季运动项目比
赛。 来自世界各地的１２支高水
平的女子冰壶队， 在此奉献了
精彩的赛事， 展示了这项运动
独特的魅力。 东道主一流的赛
事组织， 观众热情懂行的观战
助威 ， 媒体得力的宣传推广
……这一切都赢得了世界冰壶
大家庭的交口称赞， 纷纷表达
着对２０２２年将在北京举办的冬
奥会的向往。

世界冰壶联合会主席凯思
尼斯认为本届世锦赛的赛事
组 织 水 平一流 ， 希望冰壶运
动可以在中国迅速发展， 也期
待尽早看到北京冬奥会冰壶项
目举办地 “水立方” 变身 “冰
壶立方”。 她说： “在２００８年
北京奥运会期间， 我曾经去过
水立方 ， 这是北京的地标建
筑， 也是一座多用途场馆。 从
举办夏季项目转换为冬季项
目， 这在历史上并不常见。 水
立方变身冰壶立方， 一定令人
兴奋！”

本届世锦赛给参赛各国运
动员和教练员们留下了深刻印
象。 北京高水平的赛事组织和
观众的热情令人难忘。

来 自 瑞 士 队 的 佩 茨 说 ，
“看到这么多人喜欢冰壶比赛，
我们很高兴 。 我们非常习惯

在 很 多 观 众面前打比赛 ， 感
觉是非常好的。”

瑞典队运动员马贝里斯
说， “这是一项精彩的赛事，
比赛场馆非常棒， 所有的人都
很热情， 我们非常享受在这里
比赛， 这里的赛道冰面也很不
错。 我们对本次比赛的一切都
非常满意。 主办方的工作做得
很好， 我认为这是一届完美的
比赛。”

来自冰壶强国的加拿大队
教练金斯伯里评价认为， 这是
一次全新的体验， 我们的所有
成员以前都没有到过中国。 我
们花了大概一周的时间在适应
环境、 倒时差， 适应了之后在
新环境里就觉得很舒适。 我们
对赛会的组织很满意， 比如媒
体方面的支持， 现场的录制和
转播 。 “我们在国内打比赛
时， 会有很多观众， 很开心这
次也能有这么多观众来现场观
看比赛。”

伊莱恩也是加拿大队教
练， 他认为本届世锦赛的组织
绝对世界一流。 “我之前完全
不知道中国有这么多人观看冰
壶比赛， 我们对此非常惊讶。
本次赛事组织非常完美， 我们
在北京奥运会期间在电视上看
到过此场馆内进行的比赛， 所
以这次能来这个场馆比赛很有
趣。 这次冰壶比赛场馆的布置
非常好， 希望我们能在２０２２年
冬奥会再来北京参赛。”

本次世锦赛吸引了许多中
国观众前来体验， 还有不少专
程从加拿大、 瑞士赶来助威的
资深冰壶粉丝。 不论是看热闹
还是学门道， 这些观众的到来
都让中国冰壶队总教练、 加拿
大人马塞尔非常兴奋。 他说：
“如此多人观看冰壶比赛， 是
我来中国执教后看到的第一
次， 这对于中国冰壶运动员是
一次难得的经历。”

汉斯夫妇是来自加拿大的
冰壶发烧友。 这对球迷夫妇世
锦赛前一周便来到北京， 畅游
了故宫、 天安门、 长城等北京
的历史文化遗迹， 感受了北京
的风俗人情。 汉斯说： “北京
人十分热情好客， 我们很快就
爱上了北京。 我们都非常喜欢
开幕式上的京剧表演， 希望能
欣赏到更多的中国艺术。”

在问及今后是否还会来中
国时， 汉斯十分激动地表达了
他的心情。 他说， 他们很想将
来能有机会再来北京， 尤其是
希望能来观看 ２０２２年北京冬
奥会。

这对酷爱冰壶运动的夫妇
被北京世锦赛组委会授予 “最
美、 最忠实冰壶观众奖”。 汉
斯夫妇非常高兴能获得这个特
殊的奖项， 汉斯说， 获得这个
奖项是他之前从未有过的经
历， 希望更多的观众能喜欢冰
壶， 享受冰壶比赛带给大家的
快乐。 据新华社

世界冰壶大家庭盛赞北京世锦赛

２０１７年世界女子冰壶锦标赛落幕


